

REVISTA DE REVISTAS

REVISTAS NACIONALES

Revista del Archivo Nacional del Perú. — Tomo X. — Entrega I. — Enero-Junio, 1937.

Un contenido bastante interesante de artículos y de documentos relacionados con la Historia de nuestra patria, ofrece el presente número de la Revista del Archivo Nacional.

“Los Obispos de la Plata en el siglo XVI”, por Domingo Angulo. Debido a la ligereza con que Gil González Dávila tratara en su Teatro Eclesiástico la sucesión y biografías de los Obispos de estas Iglesias de Indias, se han venido perpetuando no pocos errores y mixtificando muchos sucesos históricos, con detrimento de la verdad histórica, pues nadie se atrevía a poner en duda las mencionadas biografías. El primero en dar la voz de alerta fue don Marcos Jiménez de la Espada, fundando su juicio en documentos estadísticos y biográficos. Domingo Angulo en presente artículo expone en forma sintética, pero precisa, la biografía de los distintos Obispos de la Plata, desde el primero, Rdmo. Dn. Fr. Tomás de San Martín, “quien hizo la creación canónica de aquella Iglesia, el 23 de Febrero de 1553”, hasta el Rdmo. Dn. Alonso Ramírez de Vergara que tomó posesión de ella el año 1594.

“Testamento del Rdmo. Don. Fernando de la Cuesta, segundo Obispo de la ciudad de la Plata”. Es un valioso documento que se relaciona con los últimos momentos de este personaje histórico.

“El Cedulaario Arzobispal de la Arquidiócesis de Lima”.—“Prosíguese con el Segundo Libro de las Cédulas y Reales Provisiones despachadas por sus Magestades los Señores Reyes de Castilla e sus Chancillerías Reales, a la dignidad Acobispal de la Cibdad de los Reyes, Cabe ca destos Reynos e provincias del Pirú”. Ayudan mucho para la buena comprensión del Cedulaario las anotaciones de Domingo Angulo.

“Relación de las circunstancias misteriosas que han acaecido para efectuar la compra del sitio y fábrica de la nueva Iglesia Vice-Parrochia de los barrios de Los Huérfanos, con el título del Corazón de JHS. Sacramento, y Nuestra Señora del Consuelo. Cuyos progresos se han encomendado al Patrocinio de San Joseph, el que se va experimentando en muy favorables efectos, según va corriendo la obra y su fomento, cuyos principios son en la forma

siguiente": Es un valioso documento que se relaciona con los distintos acontecimientos de la fase inicial de la Parroquia de los Huérfanos.

"Provanca e información de los seruicios que pretende haber fecho a su Magd en el Reyno de la Tierra Firme el Capitán Martin Ruiz de Merchena, vecino de la cibdad de los Reyes, e Rexidor de su Cabildo". — 1564".

"Ensayo de Clasificación de las fuentes históricas peruanas, correspondientes a la época incaica y el período de la conquista", por G. T. P. Muy interesante es el presente ensayo, porque con una gran amplitud de criterio ofrece una espléndida clasificación de las distintas fuentes históricas de la época incaica y de la conquista. El criterio que se vale para hacer la clasificación es ecléctico y supera al cronológico; al de la calidad de los relatos; al de la raza de los cronistas y al del grado de cultura de los narradores. Llama la atención la claridad y orden en la exposición de las distintas fuentes.

Y finalmente se cierra el contenido de la Revista con el *Índice del Archivo Nacional del Perú, Sección Derecho Indígena y Encomiendas*. (Legajo XIX).

C. A. F. G.